



Según profesor taltalino

"Con Oscar Bermúdez desaparece uno de los pioneros de la historia del Norte Grande"

TALTAL. — (Domingo Gómez, Correspondiente).—

"Mucha admiración. Era una persona muy lógica, un historiador esencialmente racional, lo cual siendo muy difícil de alcanzar, en él era algo innato", expresó el profesor Leonel Lazo, refiriéndose al fallecido intelectual don Oscar Bermúdez.

El desaparecimiento del distinguido investigador de la historia del norte también ha producido un profundo impacto entre los taltalinos interesados en indagar en el pasado de nuestra región. Ellos no pueden dejar de recordar los diversos capítulos aparecidos en los más importantes textos escritos por Oscar Bermúdez dedicados a Taltal, su salitre, su ferrocarril. Así, por ejemplo, en julio de 1982 autorizó la incorporación de su trabajo "Origen y afirmación del ciclo salitrero en la región de Taltal" al texto publicado por la I. Municipalidad local, denominado "Tres ensayos para una historia de Taltal". Este trabajo constituye un extracto de un capítulo del segundo volumen inédito de su Historia del Salitre.



El historiador fallecido.

"Era un escritor innato. Tenía estilo, continúa expresando el profesor Lazo. Por ejemplo, las síntesis que realizaba sobre los diversos documentos que sus trabajos le requerían, reflejan su gran capacidad para captar las

ideas fundamentales, su habilidad para manejarlas y expresarlas, la riqueza de su estilo".

"Muy pocos tuvimos la fortuna de conocerlo en la intimidad de su trabajo. La rigurosidad de sus investigaciones históricas, aspecto en el cual no ha sido superado por los historiadores del norte, es uno de los legados que dejó al pequeño grupo de exalumnos de la carrera de Historia y Geografía de la U. del Norte, hoy profesores, que sentimos una gran admiración y respeto por su persona, por su personalidad y por su valía intelectual. Sin embargo, prosigue Lazo, su trabajo, individual y silencioso, no dejó una escuela historiográfica, no dejó discípulos".

"Aquellos que lo admirábamos y que seguimos un gran respeto por su trabajo, alguno de ellos, a lo menos, deberá proseguir el camino que él se atrevió a trazar".

"Su destacado libro "Historia del Salitre" no acaba con el tema. Muy por el contrario, los dos volúmenes abren muchas perspectivas.

La historia del salitre, la historia de nuestro norte, espera muchos otros trabajos que están esperando ser investigados".

"Con Oscar Bermúdez desaparece uno de los pioneros de la historia del Norte Grande, quien junto a José María Casasas y Alfredo Wormsild Cruz, constituyan los últimos grandes en esa búsqueda de nuestras raíces, en ese afán por conocernos más, para proyectarnos con más fuerza, con mayor seguridad".

"En su pérdida, finalizó el profesor Lazo, se manifiesta una vez más la necesidad de reunir, de aglutinar, de agrupar a todos aquellos que nuestro amor al norte y a su gente, lo reflejamos en el estudio histórico, cultural, arqueológico. Allí deberíamos encontrar un alero donde, hablando un mismo idioma, probablemente con diferentes puntos de vista, se divulguen los trabajos de los investigadores, se medite sobre nuestro pasado y nuestro presente, se enriquezca la bibliografía sobre nuestra tierra".

*La Estrella del Norte,
Antofagasta;*

15-XI-1983 p. 21.

662 125

"Con Oscar Bermúdez desaparece uno de los pioneros de la historia del norte grande" [artículo] Domingo Gómez.

AUTORÍA

Gómez Parra, Domingo

FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Con Oscar Bermúdez desaparece uno de los pioneros de la historia del norte grande" [artículo]
Domingo Gómez. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)